
中国银行业协会秘书长
黄润中30日表示，我国私人银
行业务经过十年的发展，各商
业银行不断加大经营、 管理、
产品服务等创新，私人银行业
务已经进入黄金发展期。据统
计，截至2017年一季度末，中银
协私人银行业务专业委员会
19家成员单位服务的高净值
客户达到61万户， 同比增长
19%； 管理资产近9万亿元，同
比增长26%。

6月29日，美的集团正式回
应“遭遇10亿元理财骗局”的传
闻，称美的集团下属合肥美的
冰箱公司于2016年3月购买了
理财信托产品，规模10亿元，于
2016年5月发现该委托理财事
项存在诈骗风险。 目前案件侦
查正在有序进行， 主要涉案人
员正在或已抓捕归案， 公司已
收回部分委托理财资金， 冻结
和查扣了大部分涉案资金或资
产，预计整体损失可控。

中国航天科技集团公司
第十二研究院院长薛惠锋在
日前召开的钱学森论坛上介
绍，截至目前，中国航天领域
已有2000多项技术转为民用。
例如， 中国航天科技集团公司
第八研究院成立56年来， 已培
育出以动力电池、太阳能光伏、
高端汽配、 大型智能装备为代
表的一批航天民用产业。 利用
航天技术转化的搅拌摩擦焊装
备系列产品， 市场占有率超过
50%，生产线成功出口海外。

记者从正在青岛举行的青
岛国际标准化论坛上获悉，5年
来，我国铁路新增营业里程2.63
万公里， 新开通高铁1.36万公
里，铁路营业里程已达12.4万公
里。动车组列车承担了50%以上
的铁路旅客发送量， 每天都有
400多万名旅客乘坐高铁出行。

多位与会外资机构负责人
看好中国资本市场未来将在全
球发挥引领作用， 认为外资机
构当前应通过积极的本土化发
展来与中国市场形成长期互
信。 在24日于杭州举行的第三
届（2017）全球私募基金西湖峰
会上，业界预计，中国财富管理
市场规模2020年将突破220万
亿元， 将为国内外私募基金提
供广阔的市场发展空间。

网贷系叫停，银行系重生
据新华社消息 近日，银监

会、教育部、人社部联合印发《关
于进一步加强校园贷规范管理工
作的通知》。《通知》要求从事校园
网贷业务的网贷机构一律暂停新
发校园网贷业务标的，根据自身
存量业务情况， 制定明确的退
出整改计划。《通知》 还表示要
“开正门”， 鼓励商业银行和政
策性银行进军校园贷市场。

AI成达沃斯论坛热词
据新京报消息 6月27日，

第11届大连夏季达沃斯论坛开
幕，本届论坛主题是“在第四次
工业革命中实现包容性增长”。
作为第四次工业革命的代表，
人工智能被公认为是本次论坛
的重中之重。 这一议题也在达
沃斯论坛上被反复提及。

手机厂商亟待打破瓶颈
据北京晚报消息 智能

手机行业在经历多年高速成
长之后，由于市场需求饱和、
产能过剩、硬件同质化，全球
智能手机市场都已进入瓶颈
期。在这种市场环境下，手机
厂商纷纷推出各种黑科技，
加大技术创新力度， 争抢仅
剩不多的市场残羹。 产业观
察家指出， 手机厂商必须加
大创新， 能打动用户的技术
才能助企业立于不败之地。

创新执行让老赖无以遁形
据北京商报消息最高人

民法院、 山东省高级人民法院
28日在山东临沂举办“向执行
难全面宣战”全媒体直播活动，
国内近30家媒体直播， 超过一
千万网友见证了“治老赖”全过
程。 这既传递了人民法院根治
执行难的决心， 也体现出社会
各界对执行难的关注。
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话题

百度翻身，需要三件事
百度市值要被京东超越了？

BAT格局终要变天了？美东时间6
月23日， 京东股价收涨3.92%，市
值达到609亿美元， 与此同时，百
度股价收跌0.66%， 市值约615亿
美元，而这6亿美元的差距随后在
资本市场刮起旋风。吃瓜群众兴
致勃勃，纷纷猜测“京东赶超百
度”是否会于周一上演。不过，这
一幕并未出现，截至周一收盘，市
值差距仍达到8.24亿美元。不过，
“赶超” 一幕虽未上演，BAT格局
将被ATJ取代的讨论却掀起了另
一波市场高潮。

有分析认为， 京东之所以
被看好， 是因为其对标亚马逊，
亚马逊的成功刺激了美国投资
者， 因此对京东也寄予厚望。不
过，亚马逊已从纯粹的电商企业
转型为综合服务型企业，后学者
京东到底能学多像，尚待观察。

在新贵京东面前， 百度之

前的一些战略探索确实不太
成功，无论是外卖，医疗等试
水搁浅，还是在移动搜索市场
份额上的相对下滑，而重点投
入的人工智能短期内又不太
容易让市场看到业绩，造成了
业界对百度的发展看空。

然而， 百度此前失误，某
种程度上与其管理方式有关，
现在请来陆奇进行全面运营
改造或是一个契机。人工智能
虽然经历了管理团队成员的
流失， 仍然是一个趋势性市
场， 作为一项长期性投入，短
期内本就不可能速成，但未来
如果能坚持下去，以技术见长
的百度未必不能突破。

百度未来能否成功，取决
于三件事： 一是陆奇对于战
略、组织结构的调整能否尽快
到位。作为微软历史上职级最
高的华人， 陆奇兼具技术、运

营与管理多重经验，而他进入百
度后采取的一系列变革，就是为
了贯彻理念。陆奇宣布对百度历
史上最成功的产品之一———百
度贴吧“关停并转”，再加上之前
裁减医疗事业部、对百度自动驾
驶事业部、人工智能业务的重大
调整和重组，都展现出其铁腕管
理。目前，最重要的就是尽快度
过变革阵痛期，凝聚员工和管理
层人心，确保下一阶段各项运营
目标的执行力。

二是聚焦主业。百度已明确
Feed流和人工智能两大业务主航
道，这对于之前一直摇摆不定的
百度，有了集中发力点。虽然百度
近年业绩增长乏力，但也要看到，
百度依然拥有较为充裕的现金
储备，有助于在包括人工智能在
内的主要业务持续投入。

三是对百度传统价值取向
的重组。长期以来，外界对百度诟

病之一，就是一手把控百度方向的
李彦宏偏于封闭式管理，这其实也
是创始人色彩过于浓烈的企业通
病。发展到一定阶段后，对创始人
的剥离往往成为企业或主动或被
动的选择，Uber创始人卡兰尼克辞
职就是典型案例。

目前，李彦宏已主动进行改变，
包括赋予陆奇前所未有的权限，以
及反思自己的一些失误。当然，职业
经理人与创始人之间要寻求平衡并
非易事， 这也取决于陆奇接下来能
否在至少一两项变革业务中取得突
破，从而获得李彦宏的更多信任。

实际上， 任何一家企业不可避
免会在某个阶段遭遇危机， 比如腾
讯碰到“3Q大战”后痛定思痛，构建
开放平台，并且取得成功。推动三大
变革，百度仍有翻身空间，关键就在
于企业管理层能否敏锐把握机会窗
口，在某项朝阳领域打出一片天。

■据新京报

创业者要学会想象不可能

巨头打架，小哥打人，近来
快递业总在搞事情。 一名消费
者因快递丢失投诉了快递员，
就被这名快递员恶意报复，强
行入室打成重伤。

企业制度管理、员工素质培
养、公众隐私保护、行业立法提
速，这起小概率伤人事件暴露出
的都是让人细思恐极的大问题。

最近两年，顺丰、圆通、申通、
百世已悉数宣布上市，韵达、中通
等企业亦在资本棋盘上动作频
频。大家都能隐约感受到，抢了资
本“急件”的快递业过了某个点，就
再也不是原来的竞争方式了。

物流快递行业的竞争从过
去简单粗暴的价格维度延伸到
了资本服务层面，一旦掉队就再
难跟上。市场规模的蓝图给了这
个行业足够的发展空间，但即便
跟上了资本的脚步，新层级的竞
争依旧残酷，它需要每个入局者
不只会跑马圈地，还要拿出打江
山不易守江山更难的本事。

圆通那次著名的危机便是

生动的样本。今年2月，作为“快
递第一股”的圆通陷入麻烦。加
盟商快递积压引发倒逼传闻，
背后是快速扩张的后遗症。

多年来凭借加盟制狂飙突
进， 圆通速递搭建起5万多网
点，远超顺丰等竞争对手。但登
陆资本市场之后， 圆通加盟制
的隐患逐渐显现， 并成为动摇
大厦基石的蚁穴。

快递市场陷入低价竞争的
困境，致力于物流领域服务升级
的菜鸟，希望找一些有意愿的公
司做服务升级。 圆通的体量大，
理念和系统服务在行业靠前，成
了阿里的最终选择。被阿里选中
用来升级服务的圆通，恰从反面
给中国快递业上了很好的一课。

打人的小哥、 彼此封堵的
巨头、自噬的圆通，作为窥探中
国快递业野蛮发展的几面镜
子，也许问题各异，但都呈现出
面对新层级竞争， 玩家们还没
有准备好的窘境。

年均50%的市场增长率，让

中国快递企业并不着急提升管
理和服务等软实力。 毕竟这种
增长速度，谁都能赚钱，只是多
少的问题。 价格战挤压利润的
后果就是企业缺乏再生产和再
投入的能力。

“追赶顺丰” 一直是民营快
递公司狂奔的目标，它们凭借低
价在规模上大大超过了顺丰，却
迷失于“追赶顺丰”。赶上顺丰不
是完全不可能，但从粗放式的发
展模式向机械化、信息化、决策
流程的制度化、 员工的素质提
升，加盟分公司控制方向发展远
远超过了“追赶”的意义。

倒是京东的自建物流走了
一条漫漫长路， 摸爬滚打凭借
自营物流带来的良好时效和服
务体验， 赢得一二线城市中高
收入群体的青睐。

如果“慢”下来，中国快递业应
该相信时间是最公平的标尺，它承
载了规模的狂飙突进，也必将完成
一次服务的大浪淘沙。

■据北京晚报

如果快递“慢”下来

“企业要想成功， 一定要有
理想， 一定要勇敢做出选择，一
定要想象不可能。”6月27日，赛
富亚洲投资基金创始管理合伙
人阎焱在某论坛上发表主题演
讲。

阎焱从自己20年的投资经
历出发， 总结出一个成功的企
业家和创业者应该具备的两种
情怀，一种情怀是悟道，要特别
相信自己做的事情； 另一种情
怀是杀手情怀， 该去改变商业
模式的时候，必须斩钉截铁。

“这是最好的时代， 这是最
坏的时代。” 用它来描述目前中国
的创投环境也再合适不过了。

阎焱从四个方面分析了
这个时代赋予创业者和投资
人的机遇。“第一， 创业政策
好；第二，钱多，人傻，忽悠管
用， 讲故事也有可能讲到钱
来；第三，互联网大大减低创
业启动成本；第四，现在的年
代， 创业角色模范有很多，马
云、马化腾、雷军等人已经成
为了年轻人的创业英雄。” 阎焱
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